

# Wo Schweres federleicht wird

Seit 18 Jahren produziert Purtec aus Königswartha Hebehilfen. Morgen erhält die Firma den Oberlausitzer Unternehmerpreis 2011.

Von Stefan Lehmann  
SZ.BAUTZEN@DD-V.DE

Einem Kühlschrank verladen, ganz alleine? Kein Problem, sagt Roland Lange. Jedenfalls mit den richtigen Hilfsmitteln. Und genau die werden in Langes Firma Purtec in Königswartha hergestellt. Seit inzwischen 18 Jahren produziert Purtec sogenannte Manipulatoren: Maschinen, die beim Heben und Bewegen schwerer und sperriger Gegenstände helfen sollen. Egal ob es Autoscheiben sind, schwere Siliziumblöcke oder eben Kühlschränke. „Bis 500 Kilogramm“, sagt Roland Lange. „Alles darüber wäre schon eher ein Kran.“

## Kolibri im Firmenlogo

Morgen wird Purtec der Oberlausitzer Unternehmerpreis verliehen. Die Auszeichnung für erfolgreiche und gesellschaftlich aktive Firmenchefs wird Roland Lange auf den Bautzener Unternehmertagen entgegennehmen.

Purtec, das steht für „Projektierung und Realisierung technischer Lösungen“. Seit 1995 hat das Unternehmen seinen Sitz im Gewerbegebiet von Königswartha. „Schwere Lasten mit unseren Maschinen federleicht wirken lassen“, das ist laut Lange sein Ziel. So leicht wie den grünen Kolibri im Firmenlogo.

1993 hatte Lange damit begonnen, seinen Betrieb aufzubauen. Er berät Firmen, die sich Hebetechnik anschaffen wollten – damals

## Bautzener Unternehmertage

DIE SZ PRÄSENTIERT DIE BUT 2011

noch nebenberuflich. Nach zwei Jahren, im September 1995 wagte er endgültig den Sprung in die Selbstständigkeit, siedelte sein Unternehmen in Königswartha an und stellte die ersten Mitarbeiter ein.

Bis heute ist Purtec immer weiter gewachsen. Das Unternehmen begann auf einer Fläche von 200 Qua-



Die Manipulatoren der Firma Purtec sollen beim Heben und Bewegen schwerer oder unhandlicher Gegenstände helfen. Werkstattleiter Uwe Mann führt eines der Geräte vor. Einige Maschinen der Königswarthaer Firma können Gewichte bis 500 Kilogramm heben.

Foto: Carmen Schumann

dratmetern. Über die Jahre kam ein Anbau nach dem nächsten hinzu. Heute nehmen die Hallen und Büros im Gewerbepark 3 000 Quadratmeter ein. Rund drei Millionen Euro habe er investiert, schätzt der Geschäftsführer. „Der Markt hat es schlicht erfordert, dass wir wachsen.“

Inzwischen beschäftigt das Unternehmen 35 Mitarbeiter, davon zwei Auszubildende und ein Student der Berufsakademie Bautzen. Drei weitere Ausbildungsstellen sind noch zu besetzen. Speziell für die Lehre zum Mechatroniker sind laut Lange gute Mathematik- und Physiknoten Voraussetzung. Auch Teamfähigkeit sei ihm wichtig. Die Chancen, nach der Ausbildung übernommen zu werden, stehen gut, sagt der Geschäftsführer.

Die Liste der Kunden ist lang, von Bosch über Bombardier bis hin zu VW ist alles dabei. „Die meisten Kunden kommen aber aus der Automobil- und Halbleiterindustrie“, sagt Roland Lange. Schon längst produziert Purtec für Unternehmen weltweit: in Ungarn, China,

Brasilien. Ein Grund für den Erfolg der Hebetechnik aus Königswartha: Jedes Gerät ist ein Unikat und auf die besonderen Anforderungen des Kunden zugeschnitten.

Das Besondere dabei: Purtec produziert die Geräte komplett alleine. Das Zuschneiden und Schweißen der Teile passiert genauso in Königswartha wie die Montage und

Lackierung. Das sei deutschlandweit einzigartig in der Branche, sagt Roland Lange: „Die meisten anderen Betriebe gliedern die Verarbeitung aus, wir machen auch das selbst.“

Auf dem Firmengelände gibt es deshalb nicht nur Konstruktionsbüros und Montagehallen, sondern auch Werkstätten. Maximal zwölf

Wochen dürfen Konstruktion und Montage der Maschinen dauern. „Es ist erstaunlich: Mancher Konkurrent benötigt schon mal drei Monate für standardisierte Ware“, schmunzelt Lange. „Dabei müsste man die doch eigentlich nur aus dem Regal nehmen.“ Obwohl die Maschinen Einzelstücke sind, seien sie vergleichsweise günstig. Zwischen 8 000 und 20 000 Euro zahlt die Kundschaft für die Geräte aus Königswartha.

## Kaum Reklamationen

Letztlich sei aber vor allem die Qualität entscheidend, betont Roland Lange. Mit Reklamationen habe er in den 18 Jahren nur selten zu kämpfen gehabt. „Natürlich funktioniert nicht immer alles optimal, wenn jede Maschine anders ist.“ Aber letztlich mache auch genau das den Reiz aus – für seine Mitarbeiter genau wie für ihn: „Jedes Projekt ist eine Herausforderung.“

Purtec ist noch auf der Suche nach Auszubildenden. Weitere Informationen unter: [www.purtec.bz](http://www.purtec.bz)

## 19. Unternehmertage und 16. Unternehmerpreis

Die 19. Bautzener Unternehmertage finden von morgen bis Sonntag auf dem Schützenplatz statt. Mehr als 80 Unternehmen, Behörden und Bildungsgesellschaften stellen sich vor. Das Messegelände ist an allen drei Tagen von 10 bis 18 Uhr geöffnet. Die Eintrittskarte kostet am Freitag 1,50 Euro für Erwach-

sene, 1 Euro für Ermäßigte. Am Sonnabend und Sonntag zahlen Erwachsene jeweils 2,50 Euro, Ermäßigte 1,50 Euro. Familienkarten kosten 6 Euro. Im Rahmenprogramm tritt am Sonnabend um 15.30 Uhr Cora auf. Am Sonntag ab 11 Uhr findet ein Schau-Fischkochen mit Bautzens Oberbürgermeister Christian Schramm statt, ab

15.30 Uhr steht Olaf Berger auf der Bühne. Zehn Firmen waren für den Oberlausitzer Unternehmerpreis nominiert, der am Freitagabend zum 16. Mal verliehen wird. Nach dem Königswarthaer Unternehmen Purtec folgt auf dem zweiten Platz die SIC Processing GmbH, Dritter ist die Cideon AG (beide aus Bautzen). [www.messe-bautzen.de](http://www.messe-bautzen.de)